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 Résumé 

Les produits cosmétiques ont connu une croissance rapide ces dernières années. Cependant, de 

nombreuses substances dans les cosmétiques sont devenues source d’inquiétude pour les 

consommateurs car elles seraient à l’origine de réactions cutanées et voire même toxiques. 

L’objectif principal de ce travail est d’évaluer la dermatotoxicité des produits cosmétiques, en 

analysant leurs pouvoirs irritant par le test d’irritation cutanée de Draize et en contrôlant la 

présence des composés qualifiés dermatotoxiques dans leurs compositions. Nous avons mené 

une étude transversale, pour analyser 90 produits cosmétiques reçus et enregistrés au niveau du 

laboratoire de Toxicologie du CHU Constantine en vue d’une éventuelle commercialisation. 

Les produits analysés sont de différents types et 99% sont d’origine locale. La majorité de ces 

produits (74%) contiennent au moins un produit dermatotoxique dans leurs compositions.  

Cependant, le test de Draize a révélé que la totalité des produits analysés sont non irritants. En 

Algérie, il y a une croissance alarmante de l’utilisation des produits cosmétiques et la 

réglementation n’exige que le test d’irritation pour autoriser la fabrication ou l’importation d’où 

la nécessité de  la mise en place des méthodes de dosage des substances dermatotoxiques, de 

trouver des alternatives pour limiter ou éviter leurs usages, de sensibiliser les consommateurs 

et les professionnels de santé à déclarer les effets indésirables auprès du centre de 

cosmétovigilance, et il faut également une réglementation plus stricte afin d’assurer la sécurité 

de la population.  

 

Mots-clés : Dermatotoxique, produits cosmétiques, test de Draize, CHU Constantine, irritation, 

Algérie. 

 

Abstarct  

 

Cosmetic products have grown rapidly in recent years. However, many substances in cosmetics 

have become a source of concern for consumers as they are said to cause skin reactions and 

even toxicity. The main objective of this work is to evaluate the dermatotoxicity of cosmetic 

products, by analyzing their irritant powers by the Draize skin irritation test and by controlling 

the presence of compounds qualified as dermatotoxic in their compositions. We conducted a 

cross-sectional study to analyze 90 cosmetic products received and registered at the laboratory 

of Toxicology of the CHU Constantine for possible marketing. The products analyzed are of 

different types and 99% are of local origin. The majority of these products (74%) contain at 

least one dermatotoxic product in their composition.  However, the Draize test revealed that the 

totality of the analyzed products are non-irritating. In Algeria, there is an alarming growth in 

the use of cosmetic products and the regulations require only the irritation test to authorize the 

manufacture or import, hence the need to establish methods of dosage of dermatotoxic 

substances, to find alternatives to limit or avoid their use, to sensitize consumers and health 

professionals to declare adverse reactions to the center of cosmetovigilance, and it is also 

necessary to have a stricter regulation in order to ensure the safety of the population.  

 

Keywords: Dermatotoxic, cosmetic products, Draize test, Constantine University Hospital, 

irritation, Algeria. 


